
2023 年 12 月 24 日，高架桥下

的垃圾基本清理干净

阳光城·启航中心项目商业运营合作单位 招商公告

一、项目概况

阳光城·启航中心项目位于贵阳市高新区

黔灵山路与同城大道交汇处， 总建筑面积 22

万平方米，由 4栋塔楼（由 5.5 米超高层 LOFT

及 SOHO组成）和大约 3.8万平方米集中商业

组成，总户数 2908户。 项目位于贵阳市老城区

进入高新区门户位置， 毗邻新建成的同城大

道，距离贵阳高铁北站约 2 公里，属商业规划

区，地块周边规划有轨道 S2 号线出入口，区位

优势明显，交通条件便捷，建成后将对提升区

域整体形象、拉动区域商业发展空间起到显著

作用。 目前项目已经建设完成，现项目 2、3 栋

面积约 1.2万平方米集中商业区域面向社会公

开招商，引进运营合作单位。

二、商业定位

该项目定位为贵阳融媒文化创意产业园

区，以文化为核心，以科技为重点，以旅游、金

融为驱动，大力发展大数据、文化创意、移动互

联、旅游、网络金融等产业，积极推进“文化、科

技、旅游、金融” 创新融合发展，吸纳文化创意

机构、互联网产业、文旅产业、金融服务机构、

文创产品研发制作经营机构、 文化中介组织、

文化教育培训机构、非遗技艺展示展演、文化

特色餐饮、酒店等，力争在不久的将来，成为国

内外具有重要影响力的新型文化产业基地。

三、洽谈联系方式

凡有意进一步了解项目情况、进行投资合

作的商业运营合作单位，可尽快持企业相关资

料等洽谈材料进行具体面谈。

招商单位：贵州启航置业有限公司

地址：贵州省贵阳市中山东路 25 号

报业大厦

联系人：杨女士 18885108660�

��������������������王先生 13312202818

阳光城·启航中心项目，面向全社会对集中商业运营合作单位进行公开招商，具体事宜公告如下：

图为：阳光城·启航中心项目
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本报讯 数博大道云博路高新

收费站附近的一处高架桥下，一大

堆垃圾“躲” 在围墙之内无人管。

由于高新区和白云区权责不清，导

致市民反映问题两个多月后，这堆

垃圾还是没找到“主人” 。 2023 年

12 月 27 日， 贵阳高新区管委会副

主任蒙朝阳、白云区副区长陈光明

一同走进“融媒问政面对面” 演播

室，直面问题、厘清责任。

2023 年 10 月 21 日，市民张先

生向贵阳市融媒问政平台反映，在

数博大道云博路与贵阳高新收费

站出站口延伸道路交叉口的高架

桥下方，围墙内有一长条状的“垃

圾带” ，影响市容市貌。

接到反映后，10 月 23 日，融媒

问政记者赶赴现场看到，该处高架

桥下两侧建有围墙，一侧围墙长约

60 米， 另一侧围墙长约 200 米，两

侧围墙内堆有大量建筑垃圾和铁

桶、轮胎等废弃品。 此外，围墙还阻

断了道路交叉口的斑马线，导致市

民过街存在安全隐患。

这堆垃圾究竟归谁管？12月中

旬，贵阳市融媒问政观察员、市政

协委员叶丽娜与记者两度踏访现

场，就该问题协调白云区、高新区

相关部门进行处置。 虽然白云区政

府指定该区综合行政执法局对一

侧垃圾进行清运，但就该处“垃圾

带”的权责问题，白云区、高新区相

关部门仍然存在争议。

这片场地有没有移交？ 到底该

归谁管？ 剩余的垃圾谁来处理？ 针

对一系列问题，高新、白云两区相

关领导走进“融媒问政面对面” 演

播室，现场“确权” 。

针对高架桥下场地的管理问

题，陈光明表示，经核实，该处高架

桥桥上部分于 2018年建成，移交至

白云区综合行政执法局管理； 桥下

场地为未完工状态，尚未完成移交。

蒙朝阳表示，经核实，高架桥

的建设方是高新区的高科集团建

设公司，桥下场地地处白云区。 因

桥下场地还未完成建设，且暂未想

好场地如何利用，高科集团对场地

进行了围挡。 此后，由于高科集团

的项目管理人员发生变更，导致桥

下场地管理问题被遗漏。 蒙朝阳

说：“高新区管委会和白云区政府

知晓这个项目的实际情况，但是两

区部门和部门之间，以及部门和建

设方之间存在信息不对称，导致部

门和建设方存在争议。 就此，我们

进行了深刻的反思。 ”

就桥下场地内未清理的垃圾

怎么办、被围墙“切断” 的斑马线

何时恢复以及桥下场地后续谁来

管理等问题，两区相关领导也给出

了明确回应：由高新区城市管理局

与白云区综合行政执法局联动，对

垃圾进行清理。 其次，由白云区综

合行政执法局重新施划斑马线。 建

筑垃圾清理和交通设施调整问题

在 2023 年 12 月 24 日已全部处置

完毕。 针对高架桥下未完工程，由

高科集团建设公司完成后期建设

后，移交白云区管理。

陈光明表示，待高科集团建设

公司完成高架桥下建设并移交白

云区后， 白云区会进行招商引资，

将桥下场地用作公共事务服务。 在

此之前，桥下场地暂由白云区环卫

部门进行管理，避免违规倾倒垃圾

问题再次发生。

融媒问政将持续关注该问题

的整治进展。

（贵阳日报融媒体记者 刘庆

杜立 刘云嵩 文 /图）

高新区白云区相关负责人走进融媒问政演播室

面对面破解“无主垃圾”问题

【市民留言】

前段时间位于双龙的东方科

幻谷在网上受到关注，许多人纷纷

乘坐贵阳轨道交通 2 号线拍照“打

卡” ， 然而东方科幻谷开业不到一

年就关闭了。 请问是什么原因导致

闭园？ 该景点非常有特色，荒废十

分可惜，建议相关管理单位合理利

用资源。

【部门反馈】

12 月 22 日， 贵州双龙航空港

经济区：市民您好！ 关于您提出的

问题，我们转由相关职能部门回复

如下：

收件后经济区贵州开投集团

立即就市民反映的问题进行调查。

经查，市民反映的东方科幻谷项目

于 2018 年 4 月 29 日试运营，在项

目运营过程中发现存在 IP 形象认

可度差、游乐设备体验感差、营运

管理经验不足等问题。

此外，当时经济区正在全面进

行基础设施建设，景区周边道路交

通配套设施不完善，游客抵达通达

性不佳，导致后续园区客流呈现严

重下滑。 鉴于上述问题，该项目于

同年 9月闭园进行提升改造。 截至

目前，经与多家招商引资企业进行

洽谈，确定了一家意向企业，目前

正与其就提升改造方案进行磋商，

希望尽可能将东方科幻谷景点资

源再次利用， 望后续随时关注，感

谢建议！

贵阳日报融媒体记者 冉雨生

贵阳“东方科幻谷”有望换新颜

拟提升改造
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